

だれもが充実したいのちを燃やして生きることができるよう!

わたしたちは、予防医学を通じて人々の「生涯健康」、「健康寿命の延伸」をめざし、健康と福祉の向上に努めることにより、社会に貢献してまいります。



●— 今月の主な紙面 —●

(1面) ● COPD(慢性閉塞性肺疾患)対策は今
● 肺がんに加え、COPDも検査対象に
東京から肺がんをなくす会(ALCA)一本会

(2・3面(見開き))
● 新連載 自傷行為の理解と援助
「故意に自分の健康を害する」若者たち(1)
● 新連載 思春期から伝えておきたい健康課題とは(1)
● 連載 トピックス 消化器疾患 肝炎編(2)
● 連載 健康増進部からの実践!! お役立ち情報(2)
食の今昔話 やせにも注意を

(4面) ● ランドセルで国際協力「想い出のランドセルギフト」
● ALCAだより(8)
● 末舛恵一国立がん研究センター名誉総長
(ALCAの指導医)が逝去

一方、世界で最初の試みとして低線ピューターによる診断支援や
高齢化に伴い、がんだけでは
ぴったりとした低線ピューターによ
つたが、93年に
してきました。
一方、肺の病気は、社会の
も考えられる」として、日常
診療での注意を呼びかけた。
COPDを疑う症状として
は、粘り気のある痰や咳、息
切れなどがあるが、正しく診
断するには肺機能検査(スペ
イロメトリー)で測定する必
要がある。

発症予防と重症化予防が重要
課題とされており、その中で
COPDはがんや循環器疾
患、糖尿病と並び、対策の必
要な生活習慣病として位置づ
けられている」と述べた。

講習会で「COPDとは?」
早期発見のポイント」と題し
て講演した結核予防会の工藤
翔二理事長は、「健康日本21
(第2次)では生活習慣病の

その上で、こうした対策強
化の背景として、COPDは
国際的には死因の第4位で
翔二理事長は、「健康日本21
(第2次)では生活習慣病の

今後も増加が予測されている

こと、日本では死因の第9位

だが、死者数は約1万60

00人に上り、高齢化と共に

今後も増えていくとみられ

ていることなどを紹介した。

では、COPDとはどのような病気なのか。工藤理事長

は「タバコなどの有害物質に

よって肺の組織が壊れる肺気

腫と、慢性気管支炎を合わせ

た疾患で、気管支が狭くなり

息をスムーズに吐けなくなっ

ている状態」と定義して、そ

東京から肺がんをなくす会
(ALCA)は、1975年

年に本会と国立がんセンター

(当時)の専門医が協力して

設立した、肺がんの早期発見

を目的とする会員制の検診組

織である。

昨年4月には、COPD

(慢性閉塞性肺疾患)の診断な

ども検診に加え、「肺専門ドッ

ク」として生まれ変わった。

ALCAの当初の検診項目は、

胸部直接X線と喀痰細胞診、診

察の3項目であ

つたが、93年に

してきました。

一方、肺の病気は、社会の

も考えられる」として、日常

診療での注意を呼びかけた。

COPDを疑う症状として

は、粘り気のある痰や咳、息

切れなどがあるが、正しく診

断するには肺機能検査(スペ

イロメトリー)で測定する必

要がある。

この検査では、COPDの

診断基準である「一秒率」の他

に肺年齢も示されるので、自

分の肺の状態を知るための目

安になる。

最後に工藤理事長は、今後

の課題として、①COPDの

認知率の向上(平成23年25%

↓10年後80%)に②行政の対

応(全国自治体による普及啓

発活動の推進)③タバコ表

示の変更(肺気腫→COPD

へ)④COPD検診の実施|

の4つを示し、登山になぞら

え、「標高は高いが一生懸命

筋のエネルギー消費が増える

ことなどで代謝が亢進する。

重要な」と強調した。

工藤理事長はさらに、炎症

反応が全身のさまざまな臓器

に影響した結果、COPD患

者には、動脈硬化、心血管疾

患、骨粗しきや糖尿病な

どの併存症が多いという研究

結果を示し、「逆に、糖尿病

や高血圧、循環器疾患の患者

の中にCOPD患者がいると

一方、食事を摂ると横隔膜が

上がり、さらに呼吸しづらく

なることから、食量が低下

し、やせが生じる。こうした

やせを治すための栄養指導も

重要である」と強調した。

工藤理事長はさらに、炎症

経過などについて解説した。

また、COPDのもう一つ

の特徴として「やせ」の問題

を指摘。「全身性炎症や呼吸

筋のエネルギー消費が増える

ことなどで代謝が亢進する。

重要な」と強調した。

工藤理事長は、COPDの

予防について「やはり禁煙が

一番。早くやめればそれだけ

ダメージを受けずに済む」と

述べた。気管支拡張薬によ

る治療の現状について説明。

「もとの健康な状態に完全に

戻することは難しいが、薬剤に

よる治療で息切れなどの症状

は改善することができる。ま

た、COPD患者がいると

一方、食事を摂ると横隔膜が

上がり、さらに呼吸しづらく

なることから、食量が低下

し、やせが生じる。こうした

やせを治すための栄養指導も

重要である」と強調した。

工藤理事長はさらに、炎症

経過などについて解説した。

また、COPDのもう一つ

の特徴として「やせ」の問題

を指摘。「全身性炎症や呼吸

筋のエネルギー消費が増える

ことなどで代謝が亢進する。

重要な」と強調した。

工藤理事長は、COPDの

予防について「やはり禁煙が

一番。早くやめればそれだけ

ダメージを受けずに済む」と

述べた。気管支拡張薬によ

る治療の現状について説明。

「もとの健康な状態に完全に

戻することは難しいが、薬剤に

よる治療で息切れなどの症状

は改善することができる。ま

た、COPD患者がいると

一方、食事を摂ると横隔膜が

上がり、さらに呼吸しづらく

なることから、食量が低下

し、やせが生じる。こうした

やせを治すための栄養指導も

重要である」と強調した。

工藤理事長はさらに、炎症

経過などについて解説した。

また、COPDのもう一つ

の特徴として「やせ」の問題

を指摘。「全身性炎症や呼吸

筋のエネルギー消費が増える

ことなどで代謝が亢進する。

重要な」と強調した。

工藤理事長は、COPDの

予防について「やはり禁煙が

一番。早くやめればそれだけ

ダメージを受けずに済む」と

述べた。気管支拡張薬によ

る治療の現状について説明。

「もとの健康な状態に完全に

戻することは難しいが、薬剤に

よる治療で息切れなどの症状

は改善することができる。ま

た、COPD患者がいると

一方、食事を摂ると横隔膜が

上がり、さらに呼吸しづらく

なることから、食量が低下

し、やせが生じる。こうした

やせを治すための栄養指導も

重要である」と強調した。

工藤理事長はさらに、炎症

経過などについて解説した。

また、COPDのもう一つ

の特徴として「やせ」の問題

を指摘。「全身性炎症や呼吸

筋のエネルギー消費が増える

ことなどで代謝が亢進する。

重要な」と強調した。

工藤理事

